

À J-100 des Jeux olympiques, la Ville de Mulhouse inaugure son street park

Lauréat du budget participatif mis en place dans le cadre du programme Mulhouse Diagonales, le street park de la gare est inauguré ce mercredi 17 avril 2024, soit 100 jours avant l'ouverture des Jeux olympiques de Paris. Une belle symbolique puisque le skateboard est devenu une discipline olympique lors des Jeux de Tokyo, en 2021. Cet événement est aussi l'occasion d'inaugurer l'embellissement de l'avenue du Général Leclerc qui borde l'équipement.

Un équipement qui répond aux attentes des riders

Le projet du street park de la gare émane de la mise en place par la Ville de Mulhouse, en 2018, d'un budget participatif dans le cadre du programme Mulhouse Diagonales.

13 projets avaient été sélectionnés lors d'un vote citoyen organisé du 11 au 21 avril 2018, à l'issue duquel ce projet avait été retenu. Il a été choisi notamment parce qu'il répond à une forte demande de la communauté des « riders », soucieuse de bénéficier d'un équipement en adéquation avec les nouvelles pratiques de leur discipline.

Imaginé en concertation avec les collectifs de riders de Mulhouse à partir de juillet 2021, le street park comporte une dizaine de modules et sera géré par l'association Banc Public, signataire d'une convention d'utilisation et d'animation de trois ans renouvelables.

Lancés au dernier trimestre 2023, les travaux se sont achevés en mars et permettent de valoriser un espace jusqu'à présent délaissé. Ce chantier a été mené concomitamment à la reconfiguration complète de l'avenue du Général Leclerc et des abords de la Maison de la Région.

Un projet à plus d'un million d'euros

Ce projet s'intègre dans le périmètre de la Zone d'aménagement concerté (ZAC) du quartier d'affaires de Mulhouse Gare TGV, portée par m2A et confiée par voie de concession à Citivia SPL.

Le développement de l'agglomération mulhousienne et son rayonnement s'appuient sur des projets audacieux et ambitieux. Le quartier d'affaires Mulhouse Gare TGV intègre des projets d'envergure et conforte la place de m2A, première communauté d'agglomération du Grand Est, et de sa ville-centre Mulhouse, comme des collectivités tournées vers l'entrepreneuriat et l'innovation à l'échelle de la Région et, plus largement, de l'Europe.

Ce quartier d'affaires se situe au cœur de l'agglomération par son hub multimodal, avec les voies navigables de l'Il, les voies ferrées de la gare et les infrastructures utiles aux mobilités douces que sont le tramway et les bus de Soléa. Avec les aménagements réalisés par Ville, avec le soutien de m2A et de leurs partenaires, cet espace a vocation à créer des espaces attractifs et sécurisant pour composer un nouveau tissu urbain.

La création de ce street park au sein de la ZAC contribue à cet objectif, marquant un changement dans les ambiances recherchées, avec une présence renforcée du végétal.

Le coût total de ces travaux s'élève à 1,13 million d'euros HT, dont 250 000 € pour le street park. La Ville a pris en charge à 100 % le street park et l'embellissement de l'avenue, hors trottoirs sud, pour un montant de 650 000 €. Le parvis et le trottoir sud ont été pris en charge à parts égales entre la Ville et m2A, soit 250 000 € pour chaque collectivité.

Soit, hors subventions, une prise en charge à hauteur de 78 % pour la Ville et 22 % pour m2A. L'Agence de l'eau Rhin-Meuse a participé à hauteur de 38 000 € au titre de la gestion intégrée des eaux pluviales.



Jun 2023, avant les travaux



Mars 2024, fin des travaux

Contact presse

Alicia GACH

Tél. : 03 89 32 59 92

Port. : 06 16 32 33 41

alicia.gach@mulhouse.fr

 @Mulhouse_presse

 mulhouse.fr/fr/espace-presse/